

LA UNION REPUBLICANA

Año II
ADMINISTRACION:
Conquistador, 43 y 45
Toda la Correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador.

REDACCION: Calle de Danús, 4, bajo, á donde se dirigirá toda la correspondencia al director.
Palma de Mallorca, Domingo 14 Febrero de 1897

PRECIOS DE ABONO
1 peseta al mes en toda España.—Extranjero y Ultramar, 2'50 pesetas.
—Ejemplar suelto, 0'05.
Núm. 159

Banquete de Unión Republicana

(Continuación)

D. Gabriel Miró

Correligionarios: A no contar de antemano con vuestra nunca desmentida benevolencia, no habría tenido el osado atrevimiento de levantar en medio de tan escogida como numerosa concurrencia, mi desautorizado acento, máxime cuando tan bellas y arrebatadoras peroraciones hechas con tanta elocuencia por los Sres. que me han precedido en el uso de la palabra me impiden el que pueda decir nada nuevo, como tampoco me lo permite la corta y superficial instrucción que poseo.

Dijo que era el más infimo de todos los republicanos; pero que su fé á la causa de la República era inquebrantable.

Advierte que al afiliarse al partido, al cual se honra en pertenecer, no lo hizo con la idea de hallar ancho campo donde poder lucrar, conforme así lo vienen haciendo muchos de los que hoy prestan calor á los desacreditados gobiernos monárquicos. Está evidentemente convencido que el ser republicano solamente le acarreará disgustos y sinsabores; pero esto le importa muy poco; nació republicano y como á tal quiere morir.

Algún tanto emocionado refiere que momentos antes de morir su padre le dijo:

«Hijo mio, si quieres satisfacer mis vehementes deseos y quieres que desde el imperio de la muerte te bendiga, debes trabajar todo lo posible dentro de tu esfera de acción, á favor de la República, por la cual he venido siempre luchando».

Termina brindando por la Unión de todos los republicanos, la que se hace necesaria para que á no tardar podamos celebrar el próximo advenimiento de la República.

El Sr. Compañy

Correligionarios: Me anima ver el bello aspecto que en estos momentos ofrece este salón, donde nos hallamos congregados tan importante número de correligionarios, los cuales hemos acudido solícitos y gustosos á tomar parte en la celebración del acto, por el cual conmemoramos el vigésimo cuarto aniversario de la proclamación de la República.

Se muestra satisfecho de la cordialidad que ha reinado entre los comensales y por los innegables progresos hechos en pró de la Unión Republicana, de quien no tardará la patria en recibir importantes beneficios, conforme debe esperarse de los que forman dicha Unión, los cuales, desde muchos años á esta parte viene siendo víctima de la encarnizada ira monárquica, por el solo hecho de defender una causa tan noble, tan digna y levantada como es la República, la que llegará á imponerse por todos los estados del mundo por la segura garantía que á la sociedad ofrece la bondad de sus principios.

Dijo que lamentaba la ausencia de personas que después de una larga y consecuente vida republicana, por fútiles pretextos permanecían alejados de la Unión, pero que abrigaba la esperanza que la separación sería pasajera y que una vez convencidos de los buenos principios que informan á los que en Mallorca hemos pactado la Unión, vendrían á engrosar las filas que sus hermanos han formado para mejor

poder batir al enemigo común, la monarquía.

Propone sea dado un voto de gracias al fondista, por lo bien que se ha portado cuyo esmerado servicio es digno del mayor elogio.

Después de dar en nombre de la Comisión que cuidó de la organización del banquete, las mas expresivas gracias á los dos correligionarios que tuvieron la amabilidad de obsequiar á los comensales con botellas de esquisito ron y paquetes de aromáticos tabacos puros, termina brindando por la completa Unión de todos los republicanos y el pronto advenimiento de la República.

(El Sr. Compañy fué dignamente aplaudido.)

El Sr. Pomar

Dijo que hacía uso de la palabra para corresponder á las súplicas acabadas de hacer por algunos de sus correligionarios y que sentía no poder satisfacer los deseos de estos puesto que él no es orador y aun cuando de tal se le pudiera calificar, no se habría atrevido á levantar su voz en aquel animado y alegre recinto, porque de hacerlo, no se le oculta que su peroración solo hubiera servido para desvanecer aquella saturada y agradable atmósfera, creada por la arrebatadora elocuencia de los señores García, Pou y los demás correligionarios que le habían precedido en el uso de la palabra.

Si en vez de hablar en público se trata de escribir, tal vez sería menos insustancial y algo más útil, pero ya que así lo han querido algunos amigos, me limitaré á decir que: deseo vivamente la Unión de todos los republicanos.

Manifiesta que es federal; pero que apesar de su procedencia, se ha afiliado al Partido de La Unión, porque entiende que por este camino es donde se vá á remediar los graves males de la Patria que no supieron conjurar los republicanos, durante el largo transcurso de 23 años cuya falta debe atribuirse á las divergencias suscitadas entre los jefes de las fracciones republicanas, en las muchas ocasiones presentadas favorables para poder ver el triunfo de nuestro ideal, desde que en Sagunto un soldado de la fortuna, se opuso á la voluntad de la nación después de traicionar á la patria.

En consecuencia pues de ello, deber de todos los buenos republicanos es el procurar, por todos los medios que estén á nuestro alcance, la Unión, constituyendo un partido, cuya organización rompa los antiguos moldes de nuestra anterior política donde se crearon jefaturas ineficaces que siempre dieron lugar á rencores y bastardas pasiones.

Aboga por la idea de un Partido sin jefes y en el cual no nos separen extemporáneos distingos, lamentándose de paso, el ver que aun hay republicanos que se retraen de la Unión ante la torpe pretensión de no querer abandonar anacrónicas jefaturas.

Desea vivamente que se haga comprender á los que tal error vienen padeciendo, que deben desistir de su empeño, pues tal conducta no hace mas que entorpecer el advenimiento del ideal por el cual venimos peleando, único que ha de redimir al pueblo español, el cual viene siendo víctima de la desenfrenada voracidad del lobo monárquico.

Manifiesta no poder seguir porque de continuar

se expondría á que el Delegado de la Autoridad tuviera que impedirle el curso de su peroración.

Hace votos para la proclamación de la República; pero que esta sea definitiva y no pasajera y termina brindando por la felicidad y engrandecimiento de nuestra patria.

El Sr. Pomar (D. Benito) es fuertemente aplaudido.

Después de terminar la peroración del Sr. Pomar, brindaron con breves y sentidas frases á favor de la Unión republicana y para el inmediato triunfo de nuestros ideales, los Sres. Pol, Alemañy y Albons, habiendo dado lectura este último á una composición en verso y de la cual es autor, la que sentimos vivamente no poder insertar debido á su larga extensión.

Dichos Sres. abogaron en favor de la Unión y la República.

El Sr. Poc, dió cuenta de una infinidad de cartas recibidas de distintos pueblos de la isla, por medio de las cuales participaban su mas firme adhesión á la causa de la República, á la par que felicitaban á todos los congregados, con motivo de la celebración del banquete. Como seria tarea prolija dar á la publicidad el contenido de todas ellas, nos limitaremos á copiar la de Manacor, suscrita por D. Lorenzo Homar que dice así:

Sres: En los actuales momentos en que la patria agoniza víctima de las inmundidades de Fusionistas y Conservadores que durante 20 años no han hecho mas que esquilmar al contribuyente hasta sumirlo en la mas espantosa miseria: los republicanos de corazón los que todavía conservamos ferviente culto al ideal republicano no debemos permanecer impasibles ante el cúmulo de desdichas que nos han ocasionado esos dos partidos verdadera flojera de España.

Debemos permanecer unidos, organizados y disciplinados porque solo de esa manera seremos fuertes y podremos hacer frente á los acontecimientos que se avecinan.

Los que no obren de esa manera suya será la culpa y serán responsables de cuanto pueda suceder.

Ha llegado la hora de que todos los republicanos cumplan con su deber demostrando á la faz del mundo con hechos mas que con palabras el amor á la patria y á la República.

Si todavía hay elementos intransigentes que no quieran seguir el camino trazado por la opinión republicana manifestada de una manera tan elocuente en los diversos Meetings Republicanos celebrados en las mas importantes capitales de España.

Si ante ese llamamiento generoso no acuden á engrosar las filas del gran ejército republicano, y siguen con sus intransigencias favoreciendo la causa de la monarquía abandonemos esos elementos funestos para la causa republicana.

Mentira parece que esos honrados veteranos de la Democracia Mallorquina no se hayan convencido del desairado papel que representan al permanecer alejados de «La Unión Republicana.»

Deben tener en cuenta que esa unión nació de

abajo y por tanto no podemos admitirlos por gefes, pues el partido republicano se compone de hombres libres y no quiere santones que quieran imponer criterio como dogma de fé, solo admitimos administradores que cumplan y hagan cumplir los acuerdos del partido.

Iniciada la idea de formar en Mallorca el partido único de «Union Republicana» sin objetivos, los republicanos de Manacor no vacilamos un instante en tomar parte en ese movimiento cooperando en la formación de dicho partido, pues si bien es verdad que somos federales porque entendemos que el federalismo es la meta de la Democracia, no dejamos de comprender que la primera república no debe llevar el bautismo federal por cuanto el pueblo no se halla bastante instruido para disfrutar de tanta libertad.

Pero desgraciadamente hay federales que prefieren no tener República si no ha de ser federal.

Uno de los motivos que alegan para no formar parte del partido de «Union Republicana» es que dicen que no son libres de manifestar sus opiniones y que esa union significa abdicar de sus principios.

Nosotros entendemos que el fin primordial de ese partido es unir y agrupar en lazo estrecho y sin abdicar de sus principios todos los elementos que constituyen la gran familia republicana á fin de que unidos puedan contribuir con mayor eficacia al triunfo de la República.

No soy mas largo por temor de molestar á la reunion.

Reciban los dignos correligionarios del banquete un abrazo fraternal de los republicanos de Manacor.

¡Viva la «Union Republicana»!

¡Viva la República!

El Presidente del Centro Republicano de Manacor, *Lorenzo Homar*.

D. Antonio Marroig

Este señor, siguiendo su antigua costumbre y con aquella maestría que tanto le distingue, hace el resumen de lo dicho por los que habiendo tomado parte en los brindis le precedieron en el uso de la palabra, y empieza su notable discurso diciendo:

Correligionarios: La Monarquía ha sentido debilitar tanto sus fuerzas que, ha llegado al extremo que hoy apenas le es posible sostenerse, y, por mas que esta haga, su pronta caída no se dejará esperar.

¿Queréis saber cual es su más fuerte punto de apoyo; el hombre que hoy tiene puesto en candelero la Monarquía? D. Antonio Cánovas del Castillo.

Sabéis cuál es la historia política de dicho señor? Por si acaso hay alguien que la ignore, pocas palabras me bastarán para decíroslo.

D. Antonio Cánovas del Castillo, es el autor del célebre Manifiesto de Manzanares.

El mismísimo Sr. Cánovas, es quien trató de *calaverada* la traición hecha en Sagunto.

Otro de los carcomidos puntales en donde se apoya el régimen monárquico imperante, es el señor Sagasta.

El Sr. Sagasta es el autor de la sublevación del Cuartel de S. Gil.

Ambos señores, se revolucionaron contra los escandalosos agios cometidos por los gobernantes de aquel tiempo, demostrando salir en defensa de la *moralidad*, mientras que hoy, y bajo los gobiernos de éstos, los robos, chanchullos y muchas otras cosas peores, están á la orden del día.

Afirma que los mismos republicanos fueron los que prepararon la caída de la República del 74.

Cuando apenas aun sabían los republicanos, lo que era República, estos se vieron precisados á tener que proclamar la forma de una república y al hacerlo, optaron por la federal y no bien se hubo abierto la Asamblea, empezaron á combatirse unos contra otros los mismos republicanos, conforme así lo hicieron Castelar, Figueras y Pi y Margall, lo que de

no suceder esto, sino muy al contrario, haberse ayudado mutuamente entre sí, la República aun subsistiría.

De haber estado unidos todos los republicanos en aquel entonces, no se hubiesen creado los celos que se motivaron al acudir cada uno de por si en defensa de sus propios principios. Los celos, y nada mas que los celos, engendraron las divisiones entre los republicanos y estas divisiones motivaron la caída de la República.

¿No sería ridículo ver á una madre, que, antes de saber si la criatura que aun tiene que venir á la luz pública es niño ó niña, quisiera indicar cual será su nombre? Antes de incurrir en semejante tontería otra vez los republicanos debemos esperar que nazca la República, que tiempo de sobra habrá luego para darle el nombre que la mayoría de los españoles acuerde ó disponga.

Encarece la Union entre todos los republicanos, y, para demostrar la necesidad que de ella tenemos, refiere la contestación dada por una *eminencia militar*, al ser esta interrogada, sobre si el elemento militar tomaría parte en una determinada revolución, cuya contestación fué, poco mas ó menos la siguiente:

¿Cómo quereis el auxilio del elemento militar, cuando el civil está totalmente dividido? Procure este unirse y entonces tendreis el auxilio de los militares.

Manifiesta que la referida *eminencia militar* no era Lopez Domínguez, quien nos ocasionó la guerra de Melilla; ni mucho menos Martinez Campos, quien casi nos ha vendido medio mundo.

A los empleados de la monarquía debemos la creación de los insurrectos.

A Lopez Domínguez, se le debe que con ocasión de la guerra de Melilla, necesitáramos mas de un mes para mandar unos 30.000 hombres, á unas cuantas leguas de distancia de nuestras costas, y el que nos encontráramos desprovistos de armas y demás pertrechos de guerra.

Siente infinitamente la ausencia de algunos queridos correligionarios, los cuales eran unos de los muchos que tiempo atras juraron conservar la coalición que en Mallorca se pactó entre los republicanos, y la cual han venido conservando hasta hoy. Aunque permanezcan algo distanciados no debemos desconfiar de ellos: quien nació republicano forzoso es que republicano muera.

El Sr. Marroig, dió lectura á una carta recibida del consecuente y conocidísimo republicano D. Francisco Roca y Paretas, en la cual manifiesta éste señor que, si bien los achaques propios de su vejez le han imposibilitado de asistir personalmente al Banquete, que en aquel momento se está celebrando para conmemorar el trascendental acontecimiento del 11 de Febrero del 73, su espíritu está entre todos sus correligionarios y amigos que tal acto celebran, y termina brindando por la Unión y la República, (largos y repetidos aplausos.)

El orador manifiesta que D. Juan Palou y Coll le ha suplicado manifestase á la reunión que por cuestión de salud dejaria de asistir al acto.

Termina el Sr. Marroig dedicando un triste y cariñoso recuerdo á todos aquellos de sus correligionarios para quienes se abrieron las puertas de la fria y silenciosa tumba.

Entiende que los republicanos al hallarse en familia pueden indicar su procedencia política; pero al estar en público solo deben ser republicanos sin distinciones de ninguna clase.

Brinda para que los republicanos no se hagan sordos á la Unión, y para que una vez conseguida esta y mediante el empleo de procedimientos enérgicos y eficaces, después de haber dado al traste con la Restauración celebremos el triunfo de la República.

(El Sr. Marroig es objeto de los frenéticos aplausos de los allí reunidos)

Por unanimidad de los reunidos, se acuerda nombrar una Comisión, para que ésta pase á visitar á los Sres. D. Juan Palou y Coll y D. Francisco Roca y Paretas, ya que á estos les ha sido imposible á causa del mal estado de su salud, poder asistir al Banquete.

Los Señores que componian la indicada Comisión, fueron: D. Gerónimo, Pou, D. Francisco Garcia y D. Fausto Fiol, quienes acudieron inmediatamente á cumplir su cometido.

Dicha alegre y regocijada fiesta terminó cerca las 8 de la noche habiendo reinado el mas admirable orden.

Ahora toca á nosotros el dirigir dos palabras á la Comisión organizadora de dicho Banquete, la que con tan delicada y fina voluntad trabajó constantemente hasta que logró vencer las múltiples dificultades que siempre en tales casos se ofrecen, por lo cual mereció tan justo aplauso de los comensales, que la Redacción del periódico LA UNION REPUBLICANA no sabe como agradecerle el señalado favor que dispensaron á nuestra humilde publicación, al obsequiar con un ejemplar del periódico del mismo día de la celebración del consabido Banquete, á cada uno de los comensales que en él tomaron parte.

Los actos de propaganda siempre fueron buenos.

BANQUETE REPUBLICANO EN POLLENSA

Es la una de la madrugada, y acaba de terminar el banquete del 24º aniversario de la proclamación de la República Española, celebrado en este Centro Republicano. El espacioso salon elegantemente dispuesto y profusamente iluminado; abundante y escogido menú servido por el Conserje de la Sociedad José Bestard Pol; setenta comensales; orden admirable; breves y entusiastas frases alusivas al acto de los Sres. Llompart Cladera, Rabona, Cifre Bennesar, Cifre Catalá y Salas Suau, intercalados con himnos patrióticos tocados al piano por el joven Jaime Bestard; un discurso de elevados vuelos y de sana y profunda doctrina democrática, del Sr. Cifre antes Coll D. Guillermo, y otro resumen del presidente del Comité, D. Juan Albis, han caracterizado tan hermosa fiesta, en la cual han abundado los aplausos y bravos entusiastas, y que ha dejado en el ánimo del numeroso público que asistia como espectador, una agradabilísima impresión.

Una de las cosas que mas han llamado la atención ha sido el crecido número de jóvenes que han concurrido este año al banquete, demostrando que la juventud empieza á sacudir el pernicioso letargo en que ha permanecido tantos años sumido, y se dispone á cumplir la importante misión que la salud de la patria reclama.

Sabemos que este Centro envia una numerosa comisión al meeting del día 14, del cual esperamos ópimos frutos para la causa, si, como no dudamos, las soluciones que en él se adopten, están impregnadas de un sentido ámplio y verdaderamente democrático.

Emocionado y rendido de fatiga, no puedo mas Salud y fraternidad.

El Corresponsal.

MEETING EN MANACOR

Numerosísima fué la concurrencia que acudió al meeting celebrado el día 11 del actual en los vastos salones del Centro de La Unión Republicana de Manacor, del cual es digno presidente el consecuente republicano nuestro estimadísimo correligionario D. Lorenzo Homar, para conmemorar el vigésimo cuarto aniversario de la proclamación de la República Española.

La hora indicada para dar comienzo al acto, es-

taba fijada para las 8 de la noche del indicado día; para dos horas antes era ya imposible el tránsito por las dependencias del aludido Centro, el cual estaba adornado con gusto y sencillez.

Pendían colgados en las paredes de las habitaciones del referido Centro, bonitos cuadros, los cuales contenían los retratos de esclarecidos varones del republicanismo español.

A las ocho en punto se dió principio al anunciado meeting en cuyo salon se hallaban reunidos mas de 800 correligionarios, sin contar los que no habiéndoles sido posible penetrar en el indicado sitio á causa de apiñada multitud allí congregada, tuvieron que contentarse de oír á los oradores desde la calle, y fué tal el número de las personas que á ello se vieron obligadas, que no dudamos en asegurar que éstos escedían á los reunidos en el interior.

El entusiasmo era indescriptible.

La presidencia estuvo á cargo del consecuente republicano D. Guillermo Caldentey y Nadal, honra y gloria del Partido republicano de Manacor, quien en medio del unánime aplauso de los reunidos, usó de la palabra dando principio al acto que nos ocupa.

Con fácil y amena palabra, demostró á los reunidos los graves perjuicios que nos ha venido irrogando la política avasalladora de los restauradores monárquicos, quienes no han reparado en conducir á la patria á la más denigrante y vergonzosa bancarrota.

Se estiende en largas y razonadas consideraciones, para demostrar que las torpezas cometidas constantemente por los que al restaurar la monarquía nos ofrecieron la paz, han originado las dos guerras coloniales, por cuyo motivo la patria se desangra y empobrece.

Expone las grandiosísimas ventajas que nos reportaría la forma de gobierno republicano, á la par que demuestra cuan costosa resulta al pueblo la Monarquía, cuya forma de gobierno va desapareciendo en todos aquellos estados en que el pueblo, después de abiertos sus ojos á la luz de la razón, han procurado librarse del yugo servil á que les tenía sujetos los sostenedores de caducas y gastadas monarquías.

Entiende que los republicanos debemos aprontarnos para la lucha, pues no es digno ni prudente el que toleremos ni un momento mas el triste espectáculo, de ver á los monárquicos que arruinan la patria, cuando á los republicanos nos es muy difícil subsanar tan grave mal, lo cual se conseguiría acudiendo al empleo de eficaces remedios.

Presentes aun están en nuestra memoria los acontecimientos sucedidos en Badajoz, Santa Coloma de Farnés y La Seo de Urgel en cuyos sitios jugaron sus vidas ciertos bravos españoles, á quienes poco les arredraba la idea de la muerte, con tal de poder llegar al triunfo del ideal que ha de redimir al pueblo español.

Termina su peroración encareciendo la unión de todos los republicanos y advierte que, todos los medios serán buenos, siempre que procuremos batir las trincheras de los monárquicos restauradores, desde cuyo sitio se viene ametrallando á la soberanía del pueblo.

Una vez conseguido derrotar al enemigo, la República será un hecho en España.

(El Sr. Caldentey fué justamente aplaudido).

Siguieron haciendo uso de la palabra los correligionarios que á continuación se indican: D. Lorenzo Homar, D. José Sanmartín y Delgado, D. Guillermo Picornell, D. Cristóbal Gimenez y D. Miguel Rosselló, quien asentaron su nota, encareciendo la Unión de todos los republicanos, mientras que, consideran del todo aplicable aquel tan conocido adagio que dice: *(á grandes males grandes remedios)* pues de lo contrario tendríamos la dicha de ver implantada en España, nuestra tan anhelada República.

El meeting terminó á las doce de la noche, cuyo acto será de imperecedero recuerdo para todos aquellos que asistieron á presenciarlo y sienten amor hacia la República.

Creemos que no tardarán los republicanos manacorenses, en volverse á reunir, pues los del Casino de La Unión Republicana de Palma, tienen proyectado verificar una excursión por varios pueblos de la Isla y uno de los cuales es Manacor, celebrando en ellos, actos de verdadera propaganda republicana.

Teófilo.

Noticias locales

Lo deploramos

En nuestro número del viernes publicamos un suelto que ha molestado á algunos republicanos del Casino de la calle de Sombrereros. Con este motivo hemos recibido algunas cartas de los Sres. D. Guillermo Serra, D. J. Hervás y D. Guillermo Lladó para que se les diese de baja en la lista de suscriptores á este periódico. Respetamos el derecho que asiste á dichos señores para dejar de suscribirse al único órgano que la democracia tiene en la prensa periódica de esta capital.

Sin embargo; debemos hacer constar, con toda la franqueza que inspira nuestros actos que el suelto de referencia se deslizó por un descuido tan frecuente en toda redacción, que solamente deseábamos hacer constar que aquí, en el Casino de Unión Republicana se había celebrado un banquete que estuvo concurridísimo, cosas que al parecer ignoraba «El Heraldo» y que no fué nuestro ánimo zaherir á ningún republicano aun que sea de los que aun permanecen alejados de la unión.

Es más, debemos manifestar al Sr. Serra, que es quien mas ofendido se muestra en su carta, que no creemos haya sufrido el más mínimo deterioro su decoro y dignidad, por el suelto de referencia que, repetimos, pasó inadvertido, y que cuando estamos dispuestos á atacar los actos políticos de nuestros correligionarios disidentes, después de agotados los medios de conciliación, no daremos alfilerazos sino que nos valdremos de la artillería de grueso calibre.

Sirva esto de contestación á las cartas referidas y de leal explicación á lo ocurrido.

Meeting

Esta tarde se reunirán en el Circo-Balear los republicanos para celebrar un meeting que promete estar muy concurrido á juzgar por las muchas comisiones que han de bajar de los pueblos. ¡Republicanos palmesanos! asistid á ese acto que ha de ser de verdadera importancia para el porvenir.

El pueblo despierta y se prepara para la lucha; no desmayemos pues, nuestro triunfo se acerca y las circunstancias se imponen; trabajemos pues y no se hará esperar el día que regeneremos la patria á la sombra de la República.

Robo en Manacor

Segun nos participan en la Depositaria de fondos del Ayuntamiento de Manacor han sido robadas 450 ptas.

Los ladrones no han sido habidos.

Cesantia de Moyá

Ayer tarde fué declarado cesante del cargo de jefe de la Guardia municipal D. José Moyá quedando encargado interinamente de dicho puesto el Sr. Bosch, cabo del mismo cuerpo.

Buen ejemplo.

Sabemos que el alcalde Sr. Sbert ha reunido á los Cuerpos de su mando ordenándoles que cumplan y hagan cumplir con rigor las ordenanzas municipales.

Digno de aplauso es tal conducta que coloca al Sr. Sbert en el presto que no supo ocupar su antecesor.

Escándalo

Anteayer hubo uno fenomenal en la plaza de Abastos á causa de querer uno de los empresarios explotar demasiado á una vendedora.

Convendría que á quien compete pusiera coto á estas demasías que desdoran nuestra Capital.

Baile de máscaras

Lucidos en extremo se vieron los celebrados el sábado en «La Protectora» y «Asistencia Palmesana». Hasta las cinco de la madrugada duró la animación y hubo momentos en que era difícil el tránsito por los vastos salones, tal era la concurrencia.

Muchas gracias

Las damos al Sr. Sbert, alcalde de esta capital por habernos enviado un ejemplar de la Cuenta del actual ejercicio y el Balance de situación en 1.º de enero de 1897.

Junta de Protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros.

M. I. Sr. D. Matías Compañy, San Pedro Nolasco, 6.

Antonio Mayol, San Francisco, 19.

Ricardo Fuster, Danús, 4.

Pedro Bauzá, Fideos, 19.

Francisco de P. Arias, Sol, 33.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Sección Oficial

FERRO-CARRIL DE ALARÓ

Por acuerdo de la Junta administrativa se convoca la Junta general para sesión ordinaria que tendrá lugar el día 22 del que rige á las cuatro de la tarde en la calle de Pont y Vich núm. 7 entre-suelo, para los efectos prevenidos en los Estatutos.

En el caso de no poderse celebrar por no reunirse la representación de número suficiente de acciones tendrá lugar el día 28 siguiente á la misma hora, en virtud de segunda convocatoria que á prevención se hace. Palma 9 Febrero de 1897. El Presidente, Pedro Sampol.—El Secretario, Antonio Mulet.

Sociedad del Alumbrado por Gas

A tenor de lo prevenido en el artículo 12 de los estatutos, se convoca á los Señores accionistas para la celebración de la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 13 de febrero próximo á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad.

Palma 30 de Enero de 1897.—Por A. de la J. de G.—El Vocal secretario, Ernesto Canut.

Ayuntamiento de Palma

Fijadas definitivamente las Cuentas municipales del año 1895-96, se anuncia al público que estarán de manifiesto en esta Secretaría durante el plazo de quince días á contar desde la fecha, á efecto de reclamación, arregladamente á lo dispuesto en el artículo 161 de la Ley.

Palma 9 Febrero de 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert y Canals.—P. A. del A.—El Secretario, Guillermo Roca.

SECCION DE ANUNCIOS

EN LA ADMINISTRACION DE "LA UNION REPUBLICANA"

SE ADMITEN ANUNCIOS

para la prensa asociada.

ITINERARIOS

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	Ptos. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó	Pelaires 98	2 »	7 »
Capdellá	Santacilia	2 »	8 »
Calviá	Santacilia	2 »	8 »
Esporlas	P. del Olivar	2 »	9 »
Establiments	P. del Olivar	2 »	9 »
Estallenchs	P. del Olivar	2 »	9 »
Bañalbufar	P. del Olivar	2 »	9 »
Puigpuñent	P. del Olivar	2 »	9 »
Validemosa	San Miguel 84	2 »	8 »
Deyá	San Miguel 84	2 »	8 »
Sóller	San Miguel 80	2 »	8 »
Buñola	San Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	Bauló 6	2 »	8 30 »
Santañy	Bauló 6	2 »	8 30 »
Campos	Bauló 6	2 »	8 30 »
Sanseillas	P. de San Antonio	2 »	8 30 »
Santa Eugenia	P. de San Antonio	2 »	8 30 »
Felanitx	Mercadal 13.	2 »	6 »
Algaida	Mercadal 13.	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13.	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13.	2 »	6 »

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes que rige desde el 10 de Octubre de 1896.

SALIDAS

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'55 mañana, 2 y 5' tarde.

De Palma á Inca: á las 1'15 tarde.

De Manacor á Palma: á las 6'45 y 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'12 y 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma: á las 6'40 mañana.

De Manacor á La Puebla: á las 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 5'45 tarde.

Palma 5 Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

VAPORES CORREOS

SALIDAS

Lunes 2 tarde para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 t. para Barcelona (directo).

Miércoles 9 m. para Ibiza y Valencia; y 2 t. para Mahón (v. Alcutia).

Viernes 5 t. para Barcelona (dicto.)

Sábados 9 m. para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 t. para Barcelona (via Alcutia).

ENTRADAS

Lunes 10 m. de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcutia).

Martes 9 m. de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 m. de Barcelona (dicto.)

Jueves 10 m. de Barcelona (via Alcutia).

Viernes 2 t. de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 m. de Barcelona (dicto.)

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los sábados 5 tarde.—De Mahón para Palma los martes 5 tarde.

EL MOSAICO

Colección de escritos literarios EN VERSO Y PROSA

de

Pedro de Alcántara Peña

Precio de la entrega de 32 páginas de texto 0'25 céntimos de peseta en Palma y Felanitx y 0'30 en los restantes pueblos.

Un cuaderno de cuatro entregas 1 peseta en todos los puntos de España y sus provincias.

Las entregas sueltas ó atrasadas valdrán 0,50 céntimos de peseta.

Dirección y Administración de la obra: Palma—Molineres, 12.

LA UNION REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

Si la importancia de los acontecimientos lo hacen necesario favoreceremos á nuestros abonados publicando suplementos extraordinarios.

Se suscribe en la Redacción calle de Danús, número 4, y en la Administración calle del Conquistador números 43 y 45.

PRECIOS DE ABONO - UNA peseta al mes en toda España.—Extranjero y Ultramar, 2'50 pesetas.—Ejemplar suelto 5 céntimos.



IMPRESA del COMERCIO

A CARGO DE

FRANCISCO SOLER

CONQUISTADOR, 43 Y 45

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

SE HACEN CON PRONTITUD Y ECONOMÍA

Tarjetas para visita.—Talones de todas clases.—Esquelas y tarjetas de función.—Etiquetas para envases de vinos, frutas en conservas, etc.—Facturas en todas clases y tamaños.—Circulares para el comercio.—Carteles de todos tamaños impresos á una y varias tintas.—Prospectos.—Entradas.—Programas, etc.

ANUNCIOS

PRENSA ASOCIADA

Los diarios LA UNION REPUBLICANA, EL ANCOR y EL DIARIO DE PALMA publican anuncios á precios económicos.

Gran descuento en los anuncios permanentes.

Anuncios mortuorios Y RECLAMOS

A precios según tarifa. Para la inserción de los anuncios en los periódicos citados dirigirse á la Librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey.

TARJETAS

DE VISITA

Y SOUELAS

MORTUORIAS

Se hacen en la imprenta de este periódico á precios económicos.